
Ano XXXV - nº1487 - Circulação Semanal OURO PRETO - ITABIRITO - MARIANA e distritosOURO PRETO - ITABIRITO - MARIANA e distritos

www.jornaloliberal.net

Sexta-feira, 13 de maio/2022

Fundado em Agosto de 1988 por D. J. Rendeiro de Noronha

“Não sou “Não sou 
descendente de descendente de 

escravos. escravos. 
Eu descendo Eu descendo 

de seres humanos de seres humanos 
que foram que foram 

escravizados” escravizados” 
Makota ValdinaMakota Valdina

Dois novos CMEI’s  entregues à 
comunidade de Itabirito

KARINA PERES

Prefeitura de Ouro Preto entrega ampliação 
da casa de apoio em Belo Horizonte
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LUCAS PORFÍRIO

Na tarde desta quarta-feira (11), 
a Prefeitura de Ouro Preto realizou a 
cerimônia de entrega das novas insta-
lações da casa de apoio em Belo Hori-
zonte. Localizada na Rua dos Otoni, nº 
126, no bairro Santa Efigênia, a casa de 
apoio oferece assistência aos ouro-pre-
tanos, usuários do Sistema Único de 
Saúde (SUS), que são atendidos pelo 
Tratamento Fora de Domicílio (TFD) 
na capital mineira.

Em funcionamento desde 2019, 
o local é um espaço de acolhimento 
e descanso aos pacientes. De acordo 
com a PMOP, o novo recinto traz mais 
comodidade e dignidade àqueles que 
precisam desse suporte.

“No coração da área hospitalar da 
capital mineira, Ouro Preto tem a sua 
nova casa de apoio com mais quartos, 
melhores acomodações, mais banhei-
ros e um aluguel menor do que se pa-
gava antes. Uma adequação necessária 
para acolher mais pacientes ouro-pre-
tanos que demandam serviços de saú-
de em Belo Horizonte. Com isso, nós 
procuramos garantir todo apoio a nossa 
população e ter em Belo Horizonte um 
serviço de qualidade, à altura do povo 
ouro-pretano”, afirmou o prefeito de 
Ouro Preto, Angelo Oswaldo.

A estrutura conta com 10 quartos, 
5 banheiros e 2 salas. Ao todo, estão 
sendo disponibilizados 28 dormitórios. 
Segundo a PMOP, a nova casa é capaz 
de atender quase o dobro do número de 
pacientes que a antiga casa possuía.

“Com o final da pandemia do novo 
Coronavírus, aumentamos o fluxo de 

atendimento de média e alta comple-
xidade na capital, o que mostrou a ne-
cessidade de ampliação dessa casa de 
apoio. [...] Os ouro-pretanos terão as re-

feições, o translado para os tratamentos 
e uma casa mais acolhedora”, explicou 
a secretária Adjunta de Saúde, Isabela 
Guimarães.

Ane Souz

Ane Souz

Cachoeira do Brumado em Mariana será despoluída

Na tarde desta quarta-feira (11), a Prefeitura de Maria-
na anunciou que irá despoluir a água de Cachoeira do 
Brumado. Com um investimento de R$2.417.500,00, 

o projeto consiste na compra de 500 fossas sépticas -BIOTE- 
para todas as famílias residentes ao longo do leito do rio que 
deságua na cachoeira do distrito. A ação resultará na despo-
luição da queda d’água, proporcionando saúde, segurança e 
saúde aos moradores da localidade e aos turistas.

Guilherme Veloso, engenheiro responsável pelo projeto, 
explicou como será o processo de despoluição. “As estações 
são voltadas para tratamento de esgoto unifamiliar, elas serão 
inseridas em cada unidade familiar. Essa estação de tratamento 
tem uma eficiência acima de 90%, isso significa que a água 
e o esgoto que entrar nela, vai sair 90% tratada. Ela será de 
classe 2, de modo que não será própria para consumo humano, 
mas poderá ser jogada diretamente no leito do rio sem poluir”, 
informou.

O prefeito interino de Mariana, Juliano Duarte, ressaltou 
que além da poluição, o esgoto descartado no rio também gera 
um grande problema de saúde pública ligada diretamente a 
esquistossomose/xistose. Por isso, Guilherme informou sobre 
a importância do projeto para a saúde pública do distrito e do 
município. “Eu parabenizo o Juliano pela iniciativa, porque o 
nosso projeto é ligado a saneamento, e saneamento é ligado 
diretamente com a saúde. A cada um real investido em sane-
amento, são quatro reais a menos gastos em saúde”, apontou 
o engenheiro.

Durante a assinatura do contrato, Juliano reafirmou a im-
portância do projeto. “Eu tenho certeza que com esse projeto, 
muito em breve a poluição dessa cachoeira será uma página 
virada. Todos vão poder utilizá-la, mas não só isso, hoje es-
tamos tratando de saúde e qualidade de vida dos moradores 
que é o mais importante. Esse é mais um marco da nossa ges-
tão, que leva a sério as necessidades e as particularidades das 
nossas comunidades e de toda nossa população”, declarou o 
prefeito.

Repercussão positiva
A divulgação do projeto gerou uma grande repercussão 

positiva entre os moradores do distrito e da sede de Maria-
na. Nas redes sociais um morador declarou: “Parabéns pela 
iniciativa Juliano! Temos uma cachoeira linda e não podemos 
desfrutar da mesma atualmente! Tenho certeza de que com a 
despoluição, não só eu, mais muitos que a frequentam, ainda 
irão poder aproveitar muito lá, e além de tudo girar a economia 
do entorno do local”, afirmou. Outro morador ressaltou o en-
gajamento da gestão de Juliano com o meio ambiente. “Com-
prometimento em desenvolvimento ambiental sustentável, 
na promoção do Turismo rural e ecoturismo. Mais uma ação 
estratégica e investimento do poder executivo na qualidade de 
vida da comunidade local. Obrigado prefeito Juliano, toda sua 
equipe, Câmara Municipal e todos os envolvidos neste acon-
tecimento”, disse.

Inaugurada unidade 
da ACEOP em  

Cachoeira do Campo
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No reino da hipocrisiaNo reino da hipocrisia
Escrevo em 3 de maio de 2022, Dia Internacional da Liberdade 

de Imprensa que, embora importante para todos que se dedicam 
à comunicação e à tarefa de escrever para o público, não teria 
abordado o tema, se não fosse por “estudo” ou relatório emitido a 
respeito da dita liberdade ao redor do mundo. No citado relatório 
ou 20º Índice Global de Liberdade de Imprensa, emitido pela 
organização Repórteres Sem Fronteiras - RSF, mostra o Brasil em 
110º lugar em liberdade de imprensa entre 180 países analisados. 
O assunto foi comentado por um jornalista brasileiro, radicado em 
Londres, e publicado em destacado portal da web, no Brasil. 

Não se sabe se 110º seria a posição correta do Brasil que, na 
verdade, tem tido sua liberdade de imprensa bastante limitada, nos 
últimos anos. Faltou, entretanto, aos senhores responsáveis pelo 
relatório e, especialmente, ao brazuca londrino, dizer que o Brasil está 
sob dois governos, um constitucional, legalmente eleito, seguidor 
da Constituição e, outro, “paralelo”. Do governo constitucional não 
digo “democraticamente eleito”, porque não considero o sistema 
vigente democrático, porém é o que está na lei e, de acordo ela, foi 
eleito. Do “governo paralelo” não há o que dizer, à exceção de que 
é espúrio e que tenta, de todas as formas, desmoralizar e derrubar 
o governo constitucional. Assim como nada disseram sobre esse 
“governo à sorrelfa”, os senhores da Repórteres Sem Fronteiras 
-RSF e também o brazuca londrino “esqueceram-se” de apontar o 
segundo “governo” como mentor e executor de todos os atos de 
censura e de perseguição contra a parte da imprensa, formada por 
jornalistas independentes, sites, youtubers e qualquer pessoa que 
tente defender a verdade por meio das redes sociais. Seguidores 
do “governo paralelo” tudo podem contra os “constitucionais”, mas 
estes podem até ir para a prisão, quando dizem algo, que não afinada 
com a “verdade” estabelecida pela facção contrária. A grande mídia, 
anteriormente movida a cifrões do caixa governamental, integrou-
se ao “governo paralelo”, num esforço extremo para recuperar as 
“tetas” perdidas; deixou de fazer jornalismo para criar factoides! Até 
expressão estrangeira foi importada para designar, como falsas, 
notícias verdadeiras, enquanto ela, a grande mídia, distorce fatos 
e espalha falsidades. 

Na matéria assinada pelo jornalista brazuca, em lugar de um 
exemplo (que não há) de censura por parte do governo brasileiro, 
consta que o presidente “ataca regularmente jornalistas e a mídia em 
seus discursos”. Ora, isso é reação, natural e legítima, às mentiras 
e distorções publicadas, que deixariam de existir se os profissionais 
e respectivos veículos não gozassem da liberdade de imprensa! 
Das perseguições movidas pela corrente do “governo paralelo” não 
dizem nada. Canalhada! Ia escrever “cachorrada”, mas seria grave 
ofensa aos verdadeiros e leais amigos dos humanos! 

No auge das discussões e debates em torno da pandemia e 
vacinação, o site OURO PRETO WORLD, ao tentar publicar vídeo 
de palestra de um neurocientista, teve a necessária hospedagem 
da mídia negada pelo Youtube. O Youtube a recusou sob a seguinte 
alegação: “Nossa equipe analisou seu conteúdo e acreditamos 
que ele viola a política sobre informações médicas incorretas. 
Removemos o seguinte conteúdo do YouTube: Vídeo: Dr. José 
Augusto Nasser covid 19”. Veja-se que o impedimento não foi feito 
pelo governo, mas pela própria plataforma; e que entendem os 
senhores do Youtube sobre ciência médica, para recusar a palavra 
de um profissional da área? O pronunciamento havia sido feito em 
Audiência Pública na Câmara de Legislação do Distrito Federal. 
Felizmente há plataformas similares e tão boas quanto a do Youtube. 
O vídeo está lá no site para quem quiser ver e ouvi-lo! Alguns dos 
primeiros vídeos sobre o deslizamento no Morro da Forca, dia 13 de 
janeiro/2022, também foram impedidos de compartilhamento pelo 
WhatsApp; liberados, totalmente, somente depois que determinada 
rede de TV divulgou o fato. 

Portanto se, temporariamente, não existe liberdade de imprensa 
no Brasil, não é por iniciativa do governo, mas daqueles que a 
querem somente para si. É a rede da hipocrisia a serviço de títeres, 
da qual é integrante a parte podre da imprensa, que quer todo o 
mundo sob sua chibata. É a resultante do sistema político-partidário-
ideológico, mascarado de democracia! 

Partidos Políticos já fizeram mal demais à Humanidade!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*
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O Brasil estagnado nos 
200 anos da Independência

O Brasil completa este ano o 
bicentenário de sua Independência 
a partir do ato simbólico de 7 de 
setembro de 1822, praticado pelo 
então príncipe regente dom Pedro 
I. Dedicam-se, oportunamente, os 
institutos de estudos econômicos 
a realizar análises retrospectivas 
destes 200 anos do Brasil como 
nação independente, liberta dos la-
ços colonialistas de Portugal. Estes 
estudos são fundamentais e, mais 
do que isto, imprescindíveis a que 
a população brasileira possa tomar 
consciência do que somos, para 
onde caminhamos, o que temos de 
possibilidades e potencialidades, 
como também de dificuldades e, 
desta análise, tentarmos traçar pers-
pectivas de futuro próximo.

Estudo divulgado pela Escola 
Nacional de Ciências Estatísticas 
do IBGE diz que o Brasil, a partir 
da Independência, e por 160 aos, 
não passou de uma “nação emer-
gente” no cenário internacional, 
mas apresentando vigoroso cres-
cimento populacional. Por longo 
período dependíamos da mão de 
obra escrava e da cafeicultura. De 
4,7 milhões de habitantes em 1822 
passou para 121 milhões em 1980 
e, hoje, tem 2010 milhões. Mas a 
questão mais grave é que o cres-
cimento econômico, tímido nos 

primeiros 100 anos de Indepen-
dência, e uma industrialização mais 
vigorosa nas décadas do século 
vinte, registra uma estagnação na 
contemporaneidade. Em resumo: 
o bicentenário ocorre em “contex-
to de estagnação”. Hoje, no ano 
do bicentenário, não há projetos 
de longo prazo, o investimento em 
infra-estrutura está muito abaixo da 
necessidade para suportar um novo 
ciclo de desenvolvimento, baixa in-
serção no comércio internacional, 
o investimento na ciência e na tec-
nologia é insuficiente, a educação 
está estacionada, o crescimento do 
PIB brasileiro não apresenta cres-
cimento necessário à melhoria da 
qualidade de vida da população, a 
participação do Brasil na economia 
mundial é de apenas 2.4% e caí-
mos, nos últimos anos, da sétima 
economia mundial para a décima-
-segunda posição. 

País muito pobres, como a 
China e a índia, ate poucos anos, 

apresentam hoje progressos signi-
ficativos. São países que não tem 
condições naturais tão ricas como 
o Brasil, de solo, de clima, de cos-
ta marítima. O que falta ao Brasil, 
então, é determinação, vontade, de-
cisão, para o desenvolvimento. O 
conflito político, a falta de visão de 
futuro de dirigentes e empresários, 
entre muitas outras mazelas brasi-
leiras, impede o crescimento. E o 
Brasil, infelizmente, concluem os 
estudos, paralisa-se.

O bicentenário coincide com 
eleições neste 2022. Duas oportu-
nidades para um imprescindível 
debate sério, objetivo, verdadeiro, 
realista, sobre este nosso Brasil, tão 
rico e tão pobre, mas sem rumo, 
perdido no debate estéril que se li-
mita as disputas de poder, mas sem 
debater o futuro e as possibilidades 
do Brasil neste mundo conturbado 
mas também com muitas oportuni-
dades.

*mauro.werkema@gmail.com
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“Festival de cozinha, arte e cultura” é 
realizado em Ouro Preto

Prefeitura de Ouro Preto 
assina convênio com 
UFOP e PROCON

Neno Vianna - PMOP

KARINA PERES

Garimpos são fechados em Ouro Preto 
e Mariana KARINA PERES

Em uma operação realizada nes-
ta terça-feira (10), um garimpo tido 
como ilegal, localizado no distrito 
de Antônio Pereira, em Ouro Preto, 
e outro, localizado no Rio Gualaxo, 
em Mariana, foram fechados pela 
Polícia Federal. De acordo com a 
PF, seis garimpeiros foram encami-
nhados para a sede da polícia para 
prestarem esclarecimentos.

A PF também apreendeu di-
versos equipamentos utilizados na 
extração, como bombas d’água, 

motores estacionários e balsas de 
garimpo. Em Mariana, a operação 
foi realizada pelo Instituto Brasilei-
ro do Meio Ambiente e dos Recur-
sos Naturais Renováveis (Ibama) e 
pela Polícia Militar, com apoio aé-
reo de helicóptero da Polícia Civil 
de Minas Gerais. Se for confirma-
do a prática, os garimpeiros podem 
responder por extração ilegal de re-
cursos minerais sem autorização e 
por usurpação de matéria-prima da 
União. As penas podem variar de 

um até cinco anos de prisão, além 
de multa.

O garimpo, incluindo os clan-
destinos, trazem diversos impactos 
negativos para o meio ambiente, 
o mais notável é nos rios, pois ele 
pode gerar a contaminação da água 
com metais pesados, a redução do 
oxigênio dissolvido nos ecossiste-
mas aquáticos, o aumento da turbi-
dez da água devido ao contato com 
produtos químicos e a variação da 
qualidade da água.

Emater celebra 50 anos 
de atuação em Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO

Na última sexta-feira (06), no 
Teatro Casa da Ópera, foi celebrado 
os 50 anos de atuação ininterrupta 
da Empresa de Assistência Técnica 
e Extensão Rural do Estado de Mi-
nas Gerais (Emater-MG) em Ouro 
Preto. A parceria entre a empresa e 
o município, através da Secretaria 
Municipal de Agropecuária, so-
mente em 2021, resultou em mais 
de seis mil atendimentos.

“Isso só é possível graças ao 
fortalecimento da Prefeitura junto a 
Emater-MG. [...] Nós atuamos em 
806 municípios por meio dos con-
vênios e estamos aqui celebrando 
um deles com 50 anos de parceria. 
Agradeço muito pela confiança, 
pela parceria. É um exemplo a ser 
seguido. [...] Ouro Preto transpira 
cultura, história, turismo e arquite-
tura. Mas, também, tem agricultu-
ra. Tem a necessidade dessa par-
ceria que se faz longeva, vista os 
resultados que alcançamos nestas 
cinco decadas”, afirmou o  diretor 
presidente da Emater-MG, Otávio 
Martins Maia.

A atuação da Emater-MG pos-
sibilita o desenvolvimento das fa-
mílias e produtores rurais por meio 
da assistência técnica e extensão 
rural em diversas áreas. De acordo 
com o secretário de agropecuária 
de Ouro Preto, Franklin Evangelis-
ta, a Emater-MG tem um papel fun-
damental nas ações no município.

“Este trabalho é feito de for-
ma técnica, embasado no conhe-
cimento científico. Quem sabe e 

quem deve escolher o que quer 
para sua vida é o nosso produtor. 
A Emater-MG, junto com a secre-
taria de agropecuária, tem o papel 
de construir as melhores condições 
para isso. Espero que essa parce-
ria continue sólida, duradoura e, 
literalmente, gerando bons frutos. 
A gente ainda tem muito trabalho 
para fazer pelos nossos produto-
res”, completou Franklin.

O prefeito de Ouro Preto, An-
gelo Oswaldo, destacou a vocação 
do município para a agropecuária: 
“Muitos pensam que nós não temos 
agropecuária, agricultura. Mas, já 
nascemos com o cinturão de ativi-
dades ligadas ao abastecimento das 
vilas do ouro. [...] Isso foi reforçado 
nos últimos 50 anos de uma ma-
neira extraordinária pela presença 
técnica, qualificada da Emater-
-MG, no sentido de estruturarmos 
programas, planos, estratégias, lo-

gís ticas próprias para o campo em 
Ouro Preto. [...] Podemos dizer que 
a agricultura é sim uma alternativa 
viável para a diversificação eco-
nômica do município, para reter 
nossa população no interior, nos 12 
distritos que compõem esse vasto 
município. Podemos dizer que a 
agricultura traz renda e que ela não 
é apenas o plantio, mas uma série 
de outras atividades”.

Na ocasião, o secretário de 
Es ta do da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento de Minas Gerais, 
Thales Fernandes, ressaltou a im-
portância da atuação da Emater-
-MG. “Nós da Emater somos pra-
ticamente um membro, um ente da 
família do produtor rural. Estamos 
direto na propriedade dele, desde 
o plantio até a colheita, mostrando 
como comercializa, orientando, 
vendo as melhores condições. Isso 
não tem preço”, disse. 

Na tarde desta segunda-feira (09), a Prefeitura de Ouro Preto assinou um 
convênio com a UFOP- Universidade Federal de Ouro Preto e com o PRO-
CON. A parceria visa trabalhar políticas públicas e ações em defesa, informação 
e educação do consumidor do município.

A prefeitura informou que após um planejamento orçamentário realizado 
pelo Dr. Diogo Ribeiro, a procuradoria do município reuniu recursos financeiros 
para viabilizar a união dos esforços. De modo que, as ações da UFOP, acontece-
rão por meio da atuação do NDCon - Núcleo de Direito do Consumidor vincu-
lado ao Curso de Direito, coordenador pelo prof. Dr. Felipe Comarela Milanez.

Ele explicou que os alunos do curso selecionados para participar do con-
vênio, irão receber bolsas cedidas pela prefeitura. “O município irá pagar essas 
bolsas, pois os alunos serão incorporados à prefeitura como estagiários, e eles 
irão executar as ações do programa, como as atividades de educação, conteúdos 
educativos, trabalhando em sites, redes sociais e rádios. Visando alcançar todos 
os consumidores e principalmente os de baixa renda, que dificilmente encon-
tram alguém disposto a defender seus direitos”, informou. Também ocorrerá 
uma atuação junto às escolas da rede municipal, voltada para a realização de 
palestras sobre temáticas que afetam os consumidores.

Felipe salientou que o convênio será de grande relevância para a população 
e também para os estudantes que irão atuar em defesa do consumidor no mu-
nicípio. “Os discentes ganham na formação profissional, porque eles vão lidar 
com problemas reais, além de terem um contato com a comunidade, e isso gera 
um crescimento pessoal. Eles vão perceber a realidade onde eles vivem, vão 
perceber que todo mundo é Ouro Preto. Não existe UFOP e Ouro Preto, existe 
nós”, disse Felipe.

A reitora da UFOP, Cláudia Marliére, celebrou mais uma parceria com o 
município e ressaltou o compromisso social da universidade com a população. 
“Nós temos várias parcerias com a prefeitura no sentido de buscar uma melhor 
qualidade de vida para a sociedade ouro-pretana, e neste caso, acredito ser uma 
parceria muito importante. Temos muitos casos de problemas que o consumidor 
vem sofrendo e principalmente no atendimento a pessoas em vulnerabilidade 
social, que às vezes não tem a quem recorrer. Para nós é um orgulho nos colocar-
mos à disposição para atender a comunidade nesses projetos”, declarou a reitora.

O prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, afirmou que a parceria é uma 
forma de ampliar o trabalho de defesa do consumidor. “Para nós da prefeitura, 
essa ligação a mais com a universidade é um passo na evolução da vida social 
de Ouro Preto. O PROCON é uma instituição muito necessária no município, e 
essa parceria vai enriquecer ainda mais esse trabalho. Agradeço a universidade 
e afirmo que estaremos sempre prontos para somar esforços em prol da popula-
ção”, disse o prefeito.

A partir do convênio, os casos mais complexos que são levados pelos con-
sumidores ao PROCON e que não encontram solução pela administrativa, con-
tarão com o atendimento judicial pelo NAJOP - Núcleo de Assistência Jurídica 
da Universidade Federal de Ouro Preto, onde o NDCon possui uma atuação 
especificamente voltada para a defesa dos consumidores carentes de Ouro Preto.

LUCAS PORFÍRIO

No próximo final de semana, entre os dias 13, 14 e 15 de maio, 
Ouro Preto sedia a primeira edição do “Festival de Cozinha, Arte e 
Cultura”. O evento gratuito, aberto a toda a população ouro-pretana 
e turistas, acontecerá no estacionamento do Centro de Artes e Con-
venções da UFOP.

O festival é realizado pelo Convention e Visitors Bureau (CVB), 
com co-realização da Prefeitura de Ouro Preto e com o apoio cultu-
ral da Fundação de Artes de Ouro Preto (FAOP), da Universidade 
Federal de Ouro Preto (UFOP), da Associação Brasileira da Indús-
tria de Hotéis (ABIH) e do Centro de Artes e Convenções (CDC).

Durante os três dias de festival, além da melhor culinária ouro-
-pretana, o público contará com artesanato, shows, espaços kids e 
encontro de carros antigos. “Tá feito o convite. [...] Nós queremos 
que o Festival de Cozinha, Arte e Cultura se consolide como um 
evento no calendário oficial de Ouro Preto”, diz Gleiser Boroni, um 
dos coordenadores. 
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Moradores denunciam situação 
de rua em Santo Antônio do Leite

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

A situação da rua São 
Paulo, do distrito de Santo 
Antônio do Leite, em Ouro 
Preto, vem preocupando os 
moradores. O local está com 
obras paradas, de modo que 
existem buracos, barro seco 
e pequenos entulhos de terra 
por toda a via, atrapalhando e 
impossibilitando a passagem 
de veículos.

Veto Pimentel, morador 
do distrito, explicou que as 
obras na rua iniciaram em 
dezembro, mas que estão pa-
radas há duas semanas. “Isso 
está gerando um transtorno 
muito grande para a comu-
nidade, nós precisamos de uma solução para essa rua. É uma 
obra que não anda, e nós estamos questionando o porquê de 
estar acontecendo isso e o porquê as empresas paralisaram as 
obras”, informou.

Segundo o morador, outra preocupação é a de que as obras não 
sejam finalizadas antes do período de chuvas. “Daqui quatro meses 
se inicia o período chuvoso, e como nós vamos ficar? Será que as 
obras vão terminar até lá? Tem pessoas de idade lá, e se passarem 
mal, não consegue chegar o socorro, caminhão pipa não passa e 
lixeiro também não. Então como que a gente fica?” questionou.

Procurado pelo O LIBERAL, o secretário de obras de 

Ouro Preto, Antônio Simões, informou que as obras estão para-
lisadas há uma semana devido à falta de pagamento da empresa 
detentora do contrato para os terceirizados. Desse modo, o secre-
tário afirmou que irá acionar a empresa para que ela pague os 
valores. Antônio também informou que quando as atividades fo-
rem normalizadas, o prazo para conclusão das obras é de 15 a 20 
dias, não interferindo com a questão do período chuvoso. Sobre 
as dificuldades de transitar na via, o secretário explicou que: “o lo-
cal ficou intransitável no dia chuvoso. Após isso, melhoraram as 
condições de trafegabilidade e está dando para transitar no local 
em paralelo às obras”, disse Antônio.

ACEOP inaugura unidade em Cachoeira do Campo
LUCAS PORFÍRIO

Na noite de quinta-feira (05), o distrito de Cachoeira do Cam-
po ganhou uma unidade da Associação Comercial e Empresarial 
de Ouro Preto (ACEOP). Localizado na Rodovia dos Inconfiden-
tes, Km 76, no Posto Pedrosa, o braço da associação no distrito 
era um desejo antigo dos comerciantes e empresários.

A unidade em Cachoeira do Campo irá ofertar os mesmos 
serviços que a sede em Ouro Preto, além disso funcionará das 
09h às 17h. “Estamos muito felizes com a Associação Comercial 
em Cachoeira do Campo [...]. Neste momento, vimos a oportuni-
dade de estarmos aqui. [...] Nós traremos o centro de excelência, 
diversos treinamentos, capacitações para toda a comunidade e o 
pessoal que tem interesse de chegar no trabalho qualificado. Com 
isso, o comerciante, o empresário terão menos preocupação com 
o atendimento ao cliente”, explicou Natalino Figueiredo, presi-
dente a ACEOP.

Para Simone da Vovó Nair, empresária do distrito, a unidade 
em Cachoeira será muito importante para o comércio local. “As-
sim que fiquei sabendo que a ACEOP viria para Cachoeira do 
Campo, na mesma hora falei que ia me associar. [...] Vai ser muito 
bom, a gente precisa de mão de obra especializada [...]. Vai trazer 
diversos cursos, qualificações que precisamos muito. [...] Eu acho 
que tudo que vem para somar é muito importante”, completou.

A inauguração da unidade contou com a presença do prefeito 
de Ouro Preto, Angelo Oswaldo. De acordo com ele, “Cacho-
eira do Campo é um grande polo de desenvolvimento social e 
econômico na Região dos Inconfidentes [...]. Essa agência em 
Cachoeira vai abrir ainda mais perspectivas positivas para o em-
presariado local. Cachoeira tem crescido muito, são diversos em-
preendimentos e negócios que se multiplicam. Essa ponte que a 
Associação Comercial vem permitir levará esses empresários a 
financiamentos, a conhecimento de programas, a contatos com 
entidades como o Sebrae e outras que podem colaborar para for-
talecer essa dinâmica do desenvolvimento de Cachoeira”.

Cachoeira do Campo é o maior distrito de Ouro Preto e possui 
grande potencial econômico. 
“Dentro do plano diretor de 
Ouro Preto, [...] Cachoeira é 
uma área de franca expansão, 
já tem um comércio forte. 
Ter a Associação Comercial 
aqui é muito importante para 
as políticas públicas de de-
senvolvimento econômico, 
vai fortalecer o comércio, 
oferecer um apoio maior ao 
comerciante”, afirmou Felipe 
Guerra, secretário Municipal 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Inovação e Tecnologia. 

Ane Souz

Ane Souz

Ane Souz



O LIBERAL Ed.1487 - SExta-fEira, 13 dE maio/2022

www.jornaloliberal.net
OURO PRETO 5

Instituto Educacional Apontador 
abre inscrições para os cursos de 
Auxiliar Administrativo e Inglês

valdetebraga@yahoo.com.br

IntolerânciaIntolerância
AMENIDADESValdete 

Braga

Nunca esta palavra foi tão utilizada. Falada ou ouvida, lida ou es-
crita, presencialmente ou no virtual, nos deparamos com ela a toda 
hora. A tal “intolerância” virou tema de todas as conversas. Discursos 
intermináveis, debates inflamados, todo mundo quer dar a sua opi-
nião, expor suas ideias, e, claro, cada um se achando certo.

É inegável e indiscutível que qualquer tipo de intolerância pre-
cisa ser combatido, rechaçado e, em caso de crime, investigado e 
punido. Ninguém nega isto, e, se negar, deve viver em outro mundo.

Porém, está acontecendo um fenômeno, no mínimo, interessan-
te. Se observarmos com olhos críticos e sem paixões, a verdade 
é que, salvo exceções (elas sempre existem) muitos, mas muitos 
mesmo, dos que gritam e levantam bandeiras contra intolerância, 
são os mais intolerantes. 

Gritam contra a intolerância, mas não admitem o contraditório, 
acham que o intolerante é sempre o outro. Quem nunca viu ou ouviu 
alguém pregando contra o ódio, por exemplo, em um discurso reple-
to de ódio? É incoerência em cima de incoerência, e aí não há como 
não nos reportarmos às redes sociais. 

O dia em que as pessoas aprenderem a usá-la, essa ferramen-
ta, hoje propagadora de tanta coisa ruim, poderá vir a ser um bem à 
sociedade, mas por enquanto, o bem que faz ainda é muito tímido 
diante do mal, cada vez mais crescente, infelizmente. 

Quem observa de forma neutra, enxerga claramente a incoe-
rência da situação. A pessoa, ou pessoas, seja nas redes sociais ou 
informalmente, querem combater algo ruim e isto é louvável, o pro-
blema é que esta ou estas pessoas se utilizam de um discurso re-
pleto exatamente daquilo que está combatendo. O fanatismo cega, 
e que fique claro que não falo apenas de política partidária. Pode até 
ter começado assim, mas atualmente vivemos em um mundo onde 
a palavra “intolerância” predomina em vários setores. Ninguém tem 
paciência, ninguém tem empatia, todo mundo quer que o outro seja 
como ele é.

Como alguém pode falar contra o discurso de ódio, estando ele 
mesmo cheio de ódio? Como pode pregar contra intolerância em 
palavras impregnadas de intolerância? Falta coerência, bom senso, 
sensibilidade. Falta colocar-se no lugar do outro, falta compreensão.

Não podemos, ou pelo menos não deveríamos pregar contra 
algo nos utilizando do mesmo. Vamos falar sobre a intolerância sim, 
vamos tentar combatê-la sim, vamos lutar contra ela com todas as 
forças, mas antes de fazermos tudo isto, e até mesmo para po-
dermos fazê-lo, temos que bani-la de nossas vidas, ou estaremos 
jogando palavras ao vento. Somente o ser humano tolerante tem 
autoridade para falar contra a intolerância. E, sejamos sinceros, os 
seres humanos tolerantes estão, infelizmente, cada vez mais raros.

Prefeitura de Ouro Preto realiza campanha 
de descarte de resíduos eletrônicos

CÍNTIA SOARES

LUCAS PORFÍRIO 

O Instituto Apontador, funda-
do no dia 05 de maio de 2022 pelo 
mandato do vereador Matheus Pa-
checo (PV), em parceria com a Su-
perar Centro Profissionalizante e a 
Associação Unidos do Morro do 
Cruzeiro, oficialmente iniciou suas 
atividades. Nesta quinta-feira (12), 
foram abertas as inscrições para os 
cursos de auxiliar administrativo e 
inglês, com duração de seis meses 
e emissão de certificado. Serão 60 
vagas, divididas entre os dois cur-
sos, com turmas de jovens (a partir 
de 16 anos) e adultos. Para se ins-
crever basta acessar o formulário: 
abre.ai/inscricoesapontador2022

De forma gratuita, o Instituto 
Educacional Apontador tem como 
missão promover a educação para 
a cidadania e a capacitação pro-
fissional, através da promoção de 
ações sociais em parceria junto 
aos poderes em empresas locais. 
Por meio de seus cursos profissio-
nalizantes, o instituto aumentará o 
leque de oportunidades de atuação 
para os jovens e adultos ouro-pre-
tanos.

Segundo Matheus Pacheco, 
“é através da educação que pode-
mos mudar diversas realidades. 
Durante todo o nosso caminhar, 
nós vamos encontrando pessoas 

e instituições que tem o mesmo 
sentimento. Foi aí que, junto ao 
Superar e a Associação de Mo-
radores do Morro do Cruzeiro, 
juntamos forças e nos reunimos e 
nos preparamos para anunciar o 
Instituto Educacional Apontador. 
Um projeto de grande magnitude 
[...] que irá atender toda a nossa 
região e pessoas que acreditam na 
educação”.

As aulas serão ministradas 
na sede da Associação Unidos do 
Morro do Cruzeiro. “Aprender 
nunca é demais. Nos dá condições 
para buscarmos no mercado de 
trabalho empregos melhores, com 
melhores salários e a inclusão so-
cial de cada pessoa que participa. 
Hoje, as pessoas que não possuem 

capacitação, vivem com uma difi-
culdade muito maior em conseguir 
emprego. [...] Aqui é uma casa 
para atender o povo e nós achamos 
muito importante estarmos junto 
com ele (Matheus Pacheco) para 
que isso aconteça”, afirmou Fran-
cisco Quirino Dutra, representante 
da Associação.

De acordo com Victória Ar-
cebispo, representante do Superar 
Centro Profissionalizante, “a nos-
sa escola vai entrar oferecendo 
cursos profissionalizantes que irão 
ajudar o pessoal que deseja entrar 
no mercado de trabalho uma for-
mação que seja mais rápida. [...] A 
expectativa é que a gente consiga 
manter esse projeto durante mui-
to tempo. Os cursos de auxiliar e 
inglês são apenas o pontapé inicial 
para que a gente siga firme com 
o Instituto Apontador oferecendo 
formação”.

Matheus deixa o convite: “Es-
tamos oferecendo a toda região 
o nosso Instituto Apontador, no 
sentido de apontar ideias, apontar 
caminhos para uma educação me-
lhor, inclusiva e gratuita em toda a 
nossa Ouro Preto. Contamos com 
a participação de vocês, que juntos 
podemos construir a educação que 
queremos e mais ainda, gerando 
oportunidades para os nossos jo-
vens e nossos adultos”.

Aluna de Amarantina participa do 
maior encontro de secundaristas 
da América Latina LUCAS PORFÍRIO 

Entre os dias 12 e 15 de maio, mi-
lhares de jovens, de diversas regiões 
do país, participarão do 44º Congres-
so da União Brasileira de Estudantes 
Secundaristas (UBES) - CONUBES. 
O evento irá debater a realidade dos 
estudantes brasileiros e definir os ru-
mos do movimento estudantil. 

De acordo com a UBES, “o 
CONUBES é espaço para cultura, 
troca, diversidade e cidadania, valo-
res importantes frente aos desafios 
impostos pela pandemia de coronaví-

rus, como aumento da violência nas 
escolas, aumento das desigualdades 
educacionais e maior incidência de 
problemas de saúde mental entre es-
tudantes”. 

Este ano, o congresso acontece 
em Brasília e contará com dezenas 
de debates e palestras sobre educação 
com participação de especialistas, 
gestores e artistas. Além disso, have-
rá atividades culturais como oficinas 
e shows e, ao final do encontro, a elei-
ção da nova diretoria da UBES. 

Franciele de Cássia Ambires 
Oliveira, 17 anos, é aluna da Escola 
Estadual Professora Maria do Carmo 
Almeida, em Amarantina, distrito de 
Ouro Preto. Ela é um dos milhares 
de estudantes que comparecerão ao 
evento. Cheia de expectativas, ela 
conta que é a primeira vez que par-
ticipa do congresso. “Tendo atrações 
culturais como Baco Exu do Blues, 
faz com que as minhas expectativas 

estejam bem altas. Espero poder ter 
contato com diversos pontos de vista 
a respeito da atual educação do país 
e, principalmente, poder conhecer to-
dos os sotaques possíveis desse país”, 
completa. 

A estudante explica que conhecia 
a UBES há alguns anos, mas que não 
pensava que um dia estaria presente 
em algum evento. No final de 2020, 
ela se filiou à União da Juventude 
Socialista (UJS) e em 2021 entrou 
de vez no movimento. Ainda sobre o 
congresso, ela espera que que “temas 
sobre a pobreza menstrual nas esco-
las, formas para trazer pautas a res-
peito da comunidade LGBTQIA+, 
assuntos sobre como nós estudantes 
podemos combater o racismo e o 
machismo nos ambientes escolares. 
Fazendo com que cada participante 
possa voltar para a casa com novas 
ideias, para implementar dentro de 
suas escolas”.

O consumo de lixo eletrônico 
está cada vez maior no mundo e, no 
ranking de países que mais produzem 
esse tipo de lixo, o Brasil ocupa a 5ª 
posição, sendo que o descarte ina-
dequado pode deixar consequências 
irreparáveis para o nosso meio am-
biente. É pensando nisso que a Pre-
feitura de Ouro Preto tem buscado 
incentivar cada vez mais o consumo 
e descarte consciente desses resíduos.

Dessa forma, no próximo dia 14, 
será efetuado o recolhimento de ma-
teriais eletroeletrônicos inservíveis e 
ou em desuso pela população. A ex-
pectativa é que sejam coletados cerca 
de cinco (05) toneladas de materiais, 

por meio de logística reversa, con-
tribuindo assim para a preservação 
ambiental e para a importância do 
descarte adequado dos resíduos.

A campanha tem, ainda, objetivo 
de conscientizar a população com 
relação aos danos que esse tipo de 
lixo pode trazer para saúde humana 
e ao nosso ecossistema, por isso, a 
equipe envolvida incentivará a cons-
ciência socioambiental em torno do 
descarte adequado dos diversos tipos 
de “lixo”. Para a Secretaria de Meio 
Ambiente, “é necessário realizarmos 
ações como essas para que a popu-
lação tenha a compreensão sobre os 
danos desses resíduos e para que haja 
um consumo consciente dos eletrôni-
cos”.

Como participar
Para participar da ação do dia 

14 de maio, o cidadão deve levar o 
material a ser descartado (televisores, 
monitores, CPU´s, rádios, liquidifica-
dores, notebooks, tablets, celulares, 
secadores de cabelo, impressoras, 
máquinas de lavar, ar-condicionado, 
pilhas, baterias, lâmpadas, ventilado-
res, geladeira, freezer), no ponto de 
coleta, localizado na BR 356, ao lado 
do supermercado BH, bairro Lagoa, 
onde estará a equipe da Secretaria de 
Meio Ambiente e da empresa de lo-
gística reversa.

Mais informações ou suges-
tões, procure a Secretaria de Meio 
Ambiente na Praça Américo Lopes, 
nº109, bairro Pilar ou tel: 3559-3253.
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1ª Feira comercial da “ACEOP 
Mulher” é realizada em Ouro Preto

Aluna da Ufop representará 
seleção brasileira universitária no 
panamericano de Taekwondo

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com 
uma programação 
especial para você!

3 Lojas3 Lojas  para melhor atendê-lopara melhor atendê-lo

Tudo para sua 
construção, da base 

ao acabamento!

R. Maciel,510 - Alto da Cruz, 3551-2102/3553-0824
R. 15 de Agosto,1420 - Morro Santana, 3552-4043

R. 7 de Setembro,516 - Cachoeira do Campo, 3350-8901

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Cartório Vila Rica - 1º Registro 
Civil de Ouro Preto. Oficial: TITU-
LAR Roberta Corrêa Vaz de Mello. 
Praça Mons. Castilho Barbosa, 31 - 2º 
andar, Pilar. Email:cartorioouropreto@
yahoo.com.br Tel.: (31) 3551-0422.  
Faz saber que pretendem casar-
se: (se alguém souber de algum 
impedimento, oponha-o na forma da 
Lei). Ouro Preto, 13 de maio  de 2022.

Edital 10.808 - RODRIGO JU-
NIOR TAVARES, brasileiro, solteiro, 
profissão motorista de veículo leve, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido 
aos 07/06/1992, filho de Sebastião 
Aparecido Tavares e Maria de Fátima 
Vieira Tavares. E FERNANDA 
CRISTINA CAETANO, brasileira, 
solteira, profissão cuidadora de idosos, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida aos 
20/05/1992, filha de Geraldo Magela 
Caetano e Carmen Lúcia Sabino Cae-
tano. Ambos residentes em Ouro Preto.

Edital 10.809 - LUCIANO 
PA  VE SI MARTINS, e brasileiro, 
solteiro, profissão administrador, natu-
ral de Carangola - MG, nascido aos 
15/01/1981, residente e domiciliado 
em Carangola - MG, filho de Antônio 
Clarete Martins e Luiza Helena 
Pavesi Martins. SILVIA JESIANE 
DE OLIVEIRA, brasileira, solteira, 
profissão Técnico em enfermagem, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida aos 
29/06/1990 residente e domiciliada em 
Ouro Preto-MG, filha Job de Oliveira e 
Rute Reis Costa de Oliveira. 

Edital 10.810 - RODRIGO O LI-
VEIRA BARROS, brasileiro, solteiro, 
profissão bacharel em direito, natural 
de Belo Horizonte-MG, nascido aos 
04/06/1994, filho de José Maria Moreira 
de Barros Júnior, e Josiane Oliveira dos 
Santos Barros. E  MARIA TERESA 
DE ANDRADE SÓL, brasileira, 
solteira, profissão médica, natural 
de Belo Horizonte-MG, nascido aos 
27/06/1994, filha de Núncio Antônio 
Araújo Sól, e Vanderlice dos Santos 
Andrade Sól. Ambos residentes em 
Ouro Preto – MG

Edital 10.811 - PEDRO PABLO 
MESQUITA, brasileiro, solteiro, 
pro  fissão promotor de vendas, natu-
ral de Ouro Preto-MG, nascido 
aos 24/12/1995, filho de Marcio 
Arlindo Mesquita e Patricia da 
Silva. E LEIDIANE DE FATIMA 
MIGUEL, nacionalidade brasileira, 
solteira, profissão desempregada, na-
tural de Ouro Preto-MG, nascida aos 
09/09/1998, filha de José Maria e 
Mirte Longina da Natividade. Ambos 
residentes em Ouro Preto – MG

Edital 10.812 - MICHEL JO-
SÉ VIEIRA SOUZA, brasileiro, 
solteiro, profissão serralheiro, natural 
de Ilha do Governador-RJ, nascido 
aos 25/06/1980, filho de José Maria 
de Souza e Maria da Penha Vieira. 
E GUILHERMINA DA SILVA 
FONSECA, brasileira, divorciada, 
profissão motorista, natural de Ouro 
Preto-MG, nascido aos 29/04/1986, 
filha de Jurandy Pinto da Fonseca e 
Geralda da Silva Fonseca. 

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO

LUCAS PORFÍRIO 

A ACEOP Mulher reali-
zou, nos dias 06 e 07 de maio, 
a sua primeira feira comer-
cial. O evento reuniu, das 09h 
às 18h, quinze expositoras na 
sede da ACEOP, localizada 
na Rua São José, nº 132, em 
Ouro Preto.

“A 1ª Feira Comercial da 
ACEOP mulher é muito im-
portante para valorização das 
pequenas empreendedoras, 
mulheres que trabalham com 
diversos segmentos. [...] A 
nossa intenção é, futuramen-
te, realizar outras feiras ainda 
maiores”, destacou a presi-
dente da ACEOP Mulher, 
Elizeth Lopes. 

Karina Campos Martins, 
ou como é conhecida “Kari-
na Barwoman”, era uma das 
expositoras. Para ela, o even-
to foi uma oportunidade para 
apresentar o seu trabalho e 
realizar parcerias. “Um even-
to maravilhoso, com grandes 
empreendedoras, um espaço 
muito bom no centro de Ouro 
Preto. [...] Ano que vem es-
tarei novamente junto dessa 
mulherada toda”, afirmou.

Diversos tipos de produ-
tos podiam ser encontrados 
na 1ª Feira da ACEOP Mu-
lher. Valeria de Araujo atua 
no segmento de sabonetes e, 

de acordo com ela, se surpre-
endeu com o evento: “Eu es-
tou gostando muito. Além de 
conhecer muita gente, muitos 
contatos importantes, a venda 
foi bem razoável. Está dando 
para tirar lucros disso tudo. A 
feira foi maravilhosa”.

Rosilaine Adelmo, tam-
bém, expôs seu trabalho 
na área de moda, beleza e 
bem-estar. “Eu trabalho com 
acessórios afros, resgatando 
a beleza e autoestima das 
mulheres. [...] É a primeira 
vez que participo deste tipo 
de feira em Ouro Preto. [...] 
Eu achei muito importante 
essa ação da ACEOP Mu-
lher, ela deu muito mais vi-
sibilidade para as mulheres 
empreendedoras de Ouro 
Preto [...], a gente não tinha 
conhecimento desse tanto de 

Ane Souz

riqueza que temos na nossa 
região”.

A 1ª Feira Comercial da 
ACEOP Mulher reuniu, ain-
da, empresárias da área da 
alimentação e gastronomia. 
“Eu vendo produtos orgâni-
cos, de cultivo agroecológico, 
alimentos minimamente pro-
cessados, de pequenos produ-
tores, mulheres, agricultores 
familiares locais, regionais 
e nacionais. [...] Eu acho ex-
traordinária essa ação de in-
centivar as mulheres. Muitas 
vezes a gente fica limitada 
ao ambiente doméstico, aos 
cuidados com a família, que é 
um trabalho não remunerado. 
Aqui a gente pode valorizar o 
nosso trabalho que vai além 
desse trabalho doméstico não 
remunerado”, afirmou Luana 
Freitas. 

Lara Peixoto Moraes, aluna do curso de Engenha-
ria Urbana da Universidade Federal de Ouro Preto 
(UFOP) e atleta de Taekwondo da Academia Espaço 
Saúde (Cachoeira do Campo), fará parte da Seleção 
Brasileira Universitária de Taekwondo no Pan Ame-
ricano, que ocorrerá em outubro, no México. A atleta 
garantiu a sua vaga na última quarta-feira (11), junta-
mente com sua técnica e mestre Adriana Moreira, após 
representar a instituição ouro-pretana nas seletivas in-
ternacionais da Confederação Brasileira Universitária 
de Taekwondo (CBDU) e garantir o primeiro lugar no 
pódio na categoria até 62 kg. A atleta e a técnica dedi-
cam essa conquista à toda equipe que vem somando 
resultados importantes no cenário nacional e inter-
nacional e prometem representar bem o Brasil, Ouro 
Preto e a UFOP na competição. Ainda, agradecem aos 
apoiadores, toda a torcida pelo carinho e, em especial, 

a UFOP, junto a Es-
cola de Educação 
Física, por não me-
dir esforços em prol 
da participação da 
campeã.
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16ª Semana de 
Desenvolvimento 
Econômico: Prefeitura 
de Itabirito realiza 
lançamento do evento

MG-030: Prefeitura assina convênio 
com DER e oficializa municipalização de 
trecho da rodovia localizado em Itabirito

A Prefeitura de Itabirito assinou 
nesta terça-feira, dia 10 de maio, 
junto ao Departamento de Estradas 
e Rodagens – DER-MG, convênio 
que oficializa a municipalização 
do trecho da rodovia localizado no 
município.

A oficialização permite que 
a Prefeitura de Itabirito inicie as 
obras de pavimentação dos mais de 
quatro quilômetros da MG-030 até 
a ponte da Japonesa, limite com o 
município de Ouro Preto.

“A assinatura desse convênio 
é uma alegria para Itabirito. É a 
garantia de desenvolvimento por 
meio da parceria entre o Governo 
do Estado de Minas Gerais e o mu-
nicípio. O trecho liga a cidade ao 
Alto Paraopeba e garante o desen-

volvimento econômico de Itabirito 
junto aos municípios da região, dis-
tribuindo empregos e fortalecendo 
nossa economia”, destacou o pre-
feito Orlando Caldeira.

Histórico da conquista
As tratativas visando à muni-

cipalização do trecho da MG-030 
foram iniciadas em fevereiro de 
2021, quando a Prefeitura se reuniu 
com o Governo do Estado para rei-
vindicar a pavimentação da rodovia 
até o município de Ouro Branco.

De lá para cá, foram realizadas 
mais quatro reuniões com a partici-
pação de representantes do DER-

-MG e das Prefeituras de Ouro 
Preto e de Ouro Branco. Na última 
terça-feira, dia 3 de maio, Itabirito 
recebeu representantes do DER-
-MG para visita técnica ao trecho 
da MG-030 localizado no municí-
pio antes da assinatura do convênio 
para municipalização.

“Essa iniciativa é fundamental. 
Trata-se de um projeto estratégico 
que vai melhorar o tráfego de veí-
culos e garantir o desenvolvimento 
econômico diversificado da re-
gião”, afirmou o secretário de Esta-
do de Infraestrutura e Mobilidade, 
Fernando Marcato.
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A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, realizou na última quinta-feira, dia 5 de maio, o lançamento da 
16ª Semana de Desenvolvimento Econômico – edição de 2022. Cerca de 
200 empreendedores e empresários participaram do evento.

A Agência de Desenvolvimento Econômico e Social dos Inconfidentes 
e Alto Paraopeba – Adesiap é a gestora da feira com apoio das Entidades 
Integradas – ACE, CDL e Sincovita –, Sebrae-MG e Fecomércio.

Durante o evento de lançamento, empreendedores e empresários que 
participaram da 15ª edição do evento, realizada em 2019, receberam cer-
tificados de participação. Estandes foram ofertados a preços especiais aos 
interessados, que puderam, pela primeira vez após a pandemia, trocar ideias 
de negócios.

Semana de Desenvolvimento Econômico
A Semana de Desenvolvimento Econômico faz parte do calendário 

anual de feiras e exposições industriais, comerciais e de serviços de Minas 

Gerais. A retomada do evento visa fomentar os negócios em Itabirito e reaquecer a economia 
por meio da qualificação de empreendedores e empresários, atração de novos investimentos e 
integração da sociedade à atividade socioeconômica local.

Retomada pós-pandemia
A realização da Semana de Desenvolvimento Econômico foi interrompida em 2019, de-

vido à pandemia. De volta à programação, a feira desperta expectativa entre empreendedores 
e empresários. “É estritamente necessário a semana ser realizada para abrir novos horizontes, 
novos negócios e novas portas. É um gás a mais para a economia local na retomada pós-pande-
mia”, destaca o presidente da Associação de Bares, Restaurantes e Hotéis de Itabirito – Abrasi-
tah, Telmo Luis Gomes Pereira.

A edição 2022 promete grandes oportunidades para os participantes. “A Semana de De-
senvolvimento Econômico faz parte da nossa identidade cultural e reforça o papel atuante da 
Prefeitura e da Adesiap, juntamente com as Entidades Integradas, em promover um ambiente 
propício para a realização de negócios, parcerias e qualificação. A expectativa é grande e tudo 
está sendo preparado com muito zelo”, lembra a secretária de Desenvolvimento Econômico, 
Patrícia Nonato.  “Itabirito é uma cidade promissora. A Semana de Desenvolvimento Econô-
mico é um exemplo para outros municípios. É uma oportunidade para os empreendedores e 
empresários fortalecerem suas marcas, fazerem bons negócios e ampliarem seus conceitos de 
economia e sustentabilidade”, destacou prefeito Orlando Caldeira.

Entrega de dois novos CMEIs à 
população de Itabirito

Na sequência da programação das ações centenárias e mantendo o compromisso de acolhi-
mento de todas as crianças nas unidades municipais de ensino, a Prefeitura de Itabirito entregou 
oficialmente à população no último sábado, dia 7 de maio, as instalações dos Centros Munici-
pais de Educação Infantil – CMEIs Bem Me Quer e Cinderela. A cerimônia foi acompanhada 
por pais e alunos dos dois CMEIs.

CMEI Bem Me Quer: O Centro Municipal de Educação Infantil – CMEI Bem Me Quer 
atende 90 crianças com idades entre 1 e 3 anos, em tempo integral, divididas em seis turmas 
de acordo com a faixa etária, sendo duas turmas de maternal I, duas de maternal II e duas de 
maternal III. 31 servidores trabalham no espaço educacional para atender às demandas diárias.

CMEI Cinderela: O Centro Municipal de Educação Infantil – CMEI Cinderela acolhe 
cerca de 160 alunos com idades entre 3 a 5 anos, durante a manhã e à tarde. O corpo de ser-
vidores é formado por 35 pessoas. “Podermos entregar à população a sede própria das duas 
unidades de ensino é um grande feito. A Prefeitura pagou aluguel dos dois CMEIs durante anos 
e, agora, eles podem funcionar em sede própria oferecendo aos pequenos alunos toda a estru-
tura que precisam para terem acesso a um ensino de qualidade”, destacou o prefeito Orlando 
Caldeira.

“Trabalhar com educação é realizar um sonho. Ver nossos alunos atendidos com compro-
metimento por todos os servidores da educação e em um local adequado, estruturado, já na 
base, é a certeza de que os investimentos só têm a render bons frutos no município”, reforçou a 
secretária de Educação, Iracema Mapa.
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A família sustenta-se A família sustenta-se 
pelo amorpelo amor

A CIDADE 
E EU

CRIANÇA é a prova de que Deus ainda não abandonou o 
mundo. À criança se deve o maior respeito. A criança merece toda 
consideração. O Evangelho tem uma passagem realmente divina. 
Jesus estava perto dos apóstolos, e viu um grupo de crianças 
brincando. O Senhor encantou-se com elas. Prevendo a aproximação 
em algazarra junto ao Mestre, os discípulos quiseram afastar os 
meninos. Jesus interveio, enfaticamente: deixai que os pequeninos 
venham a mim. E abraçando-as, abençoou-as com grande alegria.

As crianças, quando menores, são mais delicadas, mais aca-
ri ciadas, mais beijadas, mais abraçadas, mais amadas, mais de-
fendidas, mais protegidas, mais olhadas, mais cuidadas, mais 
a ten didas, mais queridas, mais assistidas, mais paparicadas, mais 
aconchegadas e procuradas.

MÃE E CRIANÇAS são dois polos de uma grande verdade: o 
amor! A mãe faz questão de demonstrar seu amor aos filhos. Mãe 
assina em branco a favor dos filhos. Para a mãe não tem filho ruim, 
mau, criminoso, errado. Nela fala o amor em grande escala. Para 
ela o filho é seu menino. A mãe defende o filho de qualquer palavra 
ou insinuação desagradável. Ele, em qualquer idade é visto como 
a saudosa criança de outrora. Quanto mais idosa a mãe, mais 
amorosa para com os filhos. Quando o filho adoece ela daria tudo 
para vê-lo são. Quando o vê em dificuldade reza para a solução 
de todos os problemas. Quando o vê triste, preocupa-se com 
seu retorno à alegria. A mãe vive intensamente a necessidade, a 
dificuldade, o problema, o sofrimento e as preocupações do filho. A 
mãe luta para a sobrevivência feliz dos filhos. É uma anormalidade 
inexplicável a mãe odiar o filho. A mãe quer que o filho viva com 
sucesso, com saúde, com dignidade. Mãe jamais pensa em eliminar 
o filho. Se acontecer é uma aberração da Natureza. Por isso, o 
aborto é uma anomalia do amor materno.

Li, alhures, que a mãe de Bethoven foi geradora de cinco 
filhos; sobreviveram três. Somente o quinto, Franz Beethoven foi o 
gênio musical que o mundo admira e cultuará para sempre. Que 
seria do mundo artístico se aquela mulher, desanimada, vencida, 
enlouquecida, eliminasse o quinto filho? Era a morte decretada do 
gênio. Era a eliminação sumária daquele que a tornou conhecida no 
mundo. Era o último da lista filial. Foi um gênio!

Dia 08 de maio, domingo passado, comemorou-se o Dia das 
Mães com mais liberdade, devido ao grande índice de vacinação 
contra a Covid/19 e suas variações. Houve um período de 02 anos 
de afastamento das intensas comemorações em família. O povo 
sentiu o valor familiar, neste mundo tão dividido por guerras e lutas 
fratricidas, cujo exemplo negativo mais atual é a invasão absurda da 
Ucrânia, pela Rússia.

A maior decepção deste fato para o mundo está sendo a 
desagregação forçada das famílias escurraçadas de seu país de 
origem, deixando para trás os maridos convocados para a insana 
guerra de destruição incontida. Centenas de nações assistem 
atônitos, os perversos e desumanos sacrifícios do povo ucraniano. 
As consequências econômicas também se fazem sentir no 
mundo, que não contribui para a voracidade do domínio russo. É 
preciso debitar esta situação calamitosa à administração insana do 
presidente Vladimir Putin, o maior carrasco político da minúscula 
Ucrânia. Um desmiolado que não aceita, nem atende aos apelos 
de centenas de Nações próximas ou distantes no sentido de acabar 
com essa guerra absurda.

EM PLENO século XXI a guerra vem para destruir famílias 
inocentes. Famílias que vivem do amor uns pelos outros. Agora, 
sendo separadas à força, atendendo ao delírio de Putin! Que Deus 
proteja todas as famílias!

Edital - Pregão Presencial nº019/2022 
- PL nº035/2022. Objeto Contratação 
de empresa especializada em reforma e 
manutenção de filtros pressurizados para 
água potável, a ser realizada no filtro 
metálico horizontal pressurizado instalado 
na Unidade de Tratamento de Água - UTA 
URBE BR-040, do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito-MG. Tipo: 
Menor Preço Global. A Sessão Pública 
de Lances ocorrerá no dia 30/05/2022 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-081 – 
site: www.saaeita.mg.gov.br/licitacoes
Extrato de Dispensa de Licitação 
nº015/2022 – PC042/2022 Objeto: Aqui-
sição de ração para nutrição dos peixes 
ornamentais, que habitam lago paisagismo 
da Unidade de Tratamento de Água -UTA, 
do Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico- Saae de Itabirito-MG. Contratada: 
R&A Comércio e Agropecuária Ltda 
Valor Total: R$ 1.350,00 (hum mil e 
trezentos cinquenta reais).

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

Câmara Municipal de Itabirito/MG 
– Resultado de Processo Licitatório.  - 
Processo Licitatório nº009/2022 - Pre-
gão Presencial nº009/2022 –Objeto: con-
tratação de pessoa jurídica para prestação 
de serviços de assistência suplementar a 
saúde para os servidores da Câmara Mu-
nicipal de Itabirito. O Pregoeiro torna pú-
blico o resultado do processo licitatório em 
epígrafe  Vencedora:  Unimed   Inconfiden-
tes Cooperativa de Trabalho Médico  Ltda/  
CNPJ: 22.720.791/0001- 67. Valor global: 
R$ 1.096.271,28
Câmara Municipal de Itabirito/MG. 
Extrato de Prorrogação Termo de Está-
gio Entidade Concedente: Câmara Muni-
cipal de Itabirito - CNPJ: 18.366.963/0001-
79. Estagiário: Chrystian Eduardo Dias 
Pedrosa - CI MG- 19.652.669 - SSP/MG. 
Instituição de Ensino: Fundação Presi-
dente Antônio Carlos - Faculdade Presi-
dente Antônio Carlos de Itabirito - CNPJ: 
17.080.078/0119-58. Vigência: 12 meses 
tendo início em 03/05/2022.  Valor da Bol-
sa auxílio: dois salários-mínimos. Data da 
assinatura: 29/04/2022
Câmara Municipal de Itabirito/MG 
– Resultado de Processo Licitatório.  
Processo Licitatório nº007/2022 - Pre-
gão Presencial nº007/2022 –Objeto: 
contratação de pessoa jurídica para forne-
cimento de solução Licença Software An-
tivírus para atender a Câmara Municipal de 
Itabirito/MG. A Pregoeira torna público o 
resultado do processo licitatório em epígra-
fe Vencedora: Braga e Fontes Informática 
Ltda. CNPJ: 07.074.778/0001/94. Valor 
global: R$ 14.400,00
Câmara Municipal de Itabirito/MG. 
Extrato Ata de Registro de Preço - Pro-
cesso Licitatório nº004/2022 - Pregão 
Pre  sencial nº004/2022 Registro de Preços 
nº004/2022.  Ata de Registro nº06/2022 
Objeto: registro de preços para futura e 
eventual contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de móveis para aten-
der a Câmara Municipal de Itabirito. 
Vencedora: Dário Humberto de Melo 
Cas tro  CNPJ:71.181.184/0001-81. Valor 
global: R$ 8.220,00 Data de assinatura 
28/04/2022.      Validade da Ata: 12 meses.
Câmara Municipal de Itabirito/MG. 
Extrato Ata de Registro de Preço - Pro-
cesso Licitatório nº006/2022 - Pregão 
Presencial nº006/2022 – Registro de 
Preços nº006/2022. Ata de Registro nº 
10/2022. Objeto: registro de preços para 
futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de equipamen-
tos, suprimentos e materiais de informáti-
ca   para atender a Câmara Municipal de 
Itabirito. Vencedora ARJ Acessórios Eireli 
ME CNPJ: 27.379.480/0001-08. Valor 
global: R$ 10.496,00. Data de assinatura: 
05/05/2022. Validade da ata: 12 Meses.
Câmara Municipal de Itabirito/MG. 
Extrato Ata de Registro de Preço.  - 
Processo Licitatório nº006/2022 - Pre-
gão Presencial nº006/2022 – Registro 
de Preços nº006/2022. Ata de Registro 
nº12/2022. Objeto: registro de preços para 
futura e eventual contratação de pessoa ju-
rídica para fornecimento de equipamentos, 
suprimentos e materiais de informática   
para atender a Câmara Municipal de Itabi-
rito. Vencedora: MAC Suprimentos de Es-
critório Ltda CNPJ: 08.085.823/0001-79. 
Valor global :39.176,00. Data de assinatura 
05/05/2022. Validade da Ata: 12 Meses 
Câmara Municipal de Itabirito/MG. 
Extrato Ata de Registro de Preço - Pro-
cesso Licitatório nº008/2022 - Pregão 
Presencial nº008/2022 Registro de Preços 
nº007/2022 Ata de Registro nº 013/2022 
Objeto: registro de preços para futura e 
eventual contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento eletrodomésticos para 
atender a Câmara Municipal de Itabirito. 
Vencedora: ARJ Acessórios Eireli ME 
CNPJ: 27.379.480/0001-08. Valor glo-
bal: R$ 27.667,00.  Data de assinatura: 
09/05/20222 Validade da ata: 12 Meses.
Câmara Municipal de Itabirito/MG. 
Extrato Ata de Registro de Preço - 
Processo Licitatório nº005/2022 - Pre-
gão Presencial nº005/2022 Registro de 
Preços nº005/2022 Ata de Registro nº 
09/2022 Objeto: registro de preços para 
futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de Links de Da-
dos para acesso a Internet   para atender a 
Câmara Municipal de Itabirito. Vencedora: 
Companhia Itabirana de Telecomunica-
ções CNPJ: 05.684.180/0001-91. Valor 
global: R$ 118.800,00 Data de assinatura: 
09/05/20222 Validade da ata: 12 Meses.

Câmara Municipal de Itabirito/MG – 
Extrato do Regulamento nº 001/2022  -
Processo Seletivo Simplificado. A Câ-
mara Municipal de Itabirito-MG torna 
público que estarão abertas, no período in-
dicado, inscrições para o Processo Seletivo 
Simplificado para seleção de serventes, 
através de contratação temporária por pra-
zo determinado, de excepcional interesse 
público, com fundamentação legal no ar-
tigo 37, inciso IX, da Constituição Federal, 
na Lei Municipal nº 3212, de 19 de junho 
de 2017, Lei Municipal nº 3542, de 19 de 
maio de 2021, Lei Municipal nº 3003, de 
02 de maio de 2014, Lei Municipal 3093, 
de 11 de agosto de 2015 e demais legis-
lações pertinentes, conforme as seguintes 
especificações: Função Pública: Servente. 
Remuneração Inicial: R$ 1.270,29 (um 
mil duzentos e setenta reais e vinte e nove 
centavos), assegurados aos contratados os 
seguintes direitos: Gratificação natalina 
correspondente a 1 (um) mês de remu-
neração, no mês de dezembro, à razão de 
1/12 a cada mês efetivamente trabalhado, 
ou fração superior a 15 (quinze) dias; Fé-
rias anuais de 30 dias e adicional de férias; 
Gratificação por serviço extraordinário, 
nos termos das regras previstas em lei ou 
regulamento para os servidores efetivos;  
Vale transporte; Auxílio cesta básica; Pla-
no de saúde. Jornada de Trabalho: 30 horas 
semanais. Prazo e Local de Inscrição: de 
09 a 20 de maio de 2022, no horário de 
12h30hs 17h30hs, na Câmara Municipal 
de Itabirito - Avenida Queiroz Júnior, nº 
639, bairro Praia, Itabirito /MG. Critério 
de Seleção: Análise de currículo e tempo 
de serviço/experiência, de caráter elimina-
tório e classificatório. Validade: A validade 
deste Processo Seletivo Simplificado é 
de 180 (cento e oitenta) dias. O Edital na 
íntegra será publicado no Quadro de aviso 
da Câmara Municipal de Itabirito/MG e no 
endereço eletrônico https://www.itabirito.
mg.leg.br/. Câmara Municipal de Itabiri-
to/MG, 06 de maio de 2022. (a) Arnaldo 
Pereira dos Santos. Presidente da Câmara 
Municipal de Itabirito
Câmara Municipal de Itabirito/MG. 
Processo Seletivo Simplificado Edital 
01/2022. Câmara Municipal de Itabi-
rito. Retificação nº 1 - A Câmara Muni-
cipal de Itabirito-MG torna pública aos 
interessados a presente Retificação ao 
Edital 01/2022 – relativo ao Processo 
Seletivo Simplificado para contratação de 
pessoal por prazo determinado. Onde se 
Lê: 4. Das Inscrições 4.1- As inscrições 
deverão ser realizadas na Recepção da 
Câmara Municipal de Itabirito, localizada 
na Avenida Queiroz Júnior, nº 639, Centro, 
Itabirito, MG, no período de 09/05/2022 à 
13/05/2022 – exceto sábados, domingos, 
feriado e ponto facultativo, no horário de 
12h30min 17h30min; Leia-se: 4. Das Ins-
crições 4.1- As inscrições deverão ser rea-
lizadas na Recepção da Câmara Municipal 
de Itabirito, localizada na Avenida Quei-
roz Júnior, nº 639, Centro, Itabirito, MG, 
no período de 09/05/2022 à 20/05/2022 
– exceto sábados, domingos, feriado e 
ponto facultativo, no horário de 12h30min 
17h30min. Itabirito, 11 de maio de 2022.
Arnaldo Pereira dos Santos. Presidente da 
Câmara Municipal de Itabirito.

Copa “Ferro Puro 
Gamel” de Futebol 7 
chega a sua segunda 
edição em Itabirito

LUCAS PORFÍRIO

Nesta quarta-feira (11), a Copa Ferro Puro 
Gamel de Futebol 7 abre as inscrições para a 
sua segunda edição. O campeonato acontece 
na Arena Gamel, quadra de Society em Itabi-
rito, com início no dia 25 de julho e término 
previsto para o dia 3 de setembro. 

De acordo com Gabriel Felipe, um dos 
organizadores, as equipes podem se inscrever 
nas categorias: masculino, feminino e vetera-
no. Para isso, basta entrar em contato com o 
WhatsApp da GAMEL: (31) 99690-1987. 

Gabriel explica que um dos objetivos da 
copa é trazer a experiência do futebol profis-
sional para os atletas amadores. “A gente quis 
fazer toda essa atmosfera de um jogo profissio-
nal. [...] A competição, por exemplo, tem um 
aplicativo próprio. Na última edição (2021), 
nós disponibilizamos um fantasy game bem 
semelhante ao Cartola e o pessoal ficou apai-
xonado. A gente trouxe a atmosfera de profis-
sionalismo para o meio amador. Acabou que 
deu muito certo, foi um casamento interessan-
te. Tivemos transmissões ao vivo também, no 
canal do Youtube da Gamel”, conta. 

Além de movimentar a cidade no âmbito 
econômico, fortalecendo parceiros, a Copa 
Gamel tem o intuito de promover ações so-
ciais. “Acreditamos que podemos usar o cam-
peonato não só como uma ferramenta de pro-
moção da cidadania, do esporte e saúde, mas 
também para fazer o bem social. Esse é um 
dos pontos que a gente foca no nosso campe-
onato. Por isso, no ato de inscrição, as equipes 
devem realizar a doação de uma cesta bási-
ca. Ao longo da competição, deixamos uma 
campanha de arrecadação de alimentos, ves-
timentas, itens de higiene e outros, correndo 
em paralelo, para que possamos fazer doações 
semanais”, explica o organizador. 

Gabriel deixa o convite a todos que quei-
ram participar ou acompanhar aos jogos. 
“Queremos trazer essa vivência afinco do 
futebol itabiritense, do pessoal ter rivalidade, 
torcida, das pessoas descerem aos campos 
para torcer pela equipe [...]. A nossa intenção 
é trazer, mais uma vez, toda a atmosfera, tudo 
que significa a Copa Gamel pra gente. [...] A 
gente preza muito pela questão da experiência, 
pensamos muito em como a pessoa vai se sen-
tir quando chegar aqui. [...] Estamos fazendo 
um campeonato para que a pessoa venha e 
possa jogar um jogo de qualidade”, finaliza o 
organizador. 

Arquivo Copa Gamel 2021
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Planejar: Vanilton e Laíz vão fazendo história 
na produção de móveis planejados no Bairro 
Cardoso. Hoje, o empreendimento é modelo na 
região e conquista gente de bom gosto de toda 

Maio Amarelo:Maio Amarelo: momento para 
repensarmos nossas atitudes no trânsito

região, gente que sabe apreciar o que há de melhor para um lar moderno 
e inspirador.
Pepê dos caldos: Já virou mania para os apreciadores visitarem aos 
sábados o Pepê dos caldos, com seu tradicional produto da cana. Seu 
nome é José Roberto Faria Gurgel. Qualidade e bom atendimento faz do 
Pepê destaque da feira Nem do Roldão.
Por onde anda? Chiquinho Xavier foi atuante vice-prefeito de Ouro 
Preto. Tem grande círculo de amizades na região e é sempre destaca pela 
sua liderança e poder de comunicação. Chiquinho Xavier é gente de 
expressão na região dos Inconfidentes.
Enlace: Muito elogiada a cerimônia das bênçãos nupciais do jovem 
casal Paula Rejane e Denis no último sábado. Grande receptividade aos 
convidados. Boa música, comes e bebes e muita alegria. Parabéns!
Lava-jato: Fazendo acontecer e ganhando sempre novos adeptos o lava-
jato de Dilsinho Braga no Bairro Matozinhos. Nota dez em capricho, 
zelo e dedicação. À você, Dilsinho nosso reconhecimento.
Faculdade: Muito elogiado o trabalho de Joseane Mendanha Pedrosa 
como diretora da faculdade Alis. Ela é mãe exemplar, esposa dedicada 
de grande afinidade, sensibilidade e conhecimento na coordenação dos 
trabalhos educacionais Parabéns!
14 anos: Com direito a bolo, flores, música e mensagens dos 
admiradores, completou 14 anos no último dia 1º de maio, a graciosa 
Letícia Gabrielle Costa Santana, filha de Izamara e Alexandre José 
Santana. Em sua residência no bairro Meu Sítio a festa aconteceu num 
clima de harmonia e muita alegria.
Personagem: Carolina Marques de Carvalho, popularmente conhecida 
como Sá Carolina, nasceu em 04 de dezembro de 1875 e faleceu em 23 
de setembro de 1960. Subia as ladeiras rumo a igreja Nossa Senhora da 
Boa Viagem, equilibrando na cabeça uma lata cheia de flores de cores 
variadas para enfeitar o altar de Nossa Senhora. Cumpria esta rotina 
anos a fio. Voz macia, atenciosa e muito piedosa, ela exercia as funções 
religiosas. Essa senhora e suas belas histórias fazem parte do imaginário 
coletivo dos itabiritenses, como por exemplo a tradição da flor de maio, e 
a forma de fazer pastel angu. Seu monumento está na ponte da Açucena, 
seu trajeto rotineiro onde descia a Rua Sete de Setembro em direção 
ao Bairro Esmeril. Fonte: Patrimônio cultual de Itabirito – Recordando 
com Jarbas.
Para Refletir: O dinheiro faz homens ricos, o conhecimento faz homens 
sábios e a humildade faz grandes homens.

Para o presidente da Câmara de Itabirito, Arnaldo dos Santos, o momento é 
oportunidade para que cada um reveja suas atitudes no trânsito

Cachoeirense: Ouro Preto realiza entre 07 
e 08 e 14 e 15 de maio o Festival Craques 
da Bola, reunindo importantes equipes de 
futebol de várias regiões de Minas. O jovem 
goleiro Marcos Tulio Fagundes, que atua 
no Unidos F.C. está em evidência pelo seu 
talento e dedicação. Ele é filho de Maria da 
Conceição e Itacir Fagundes. Jovem valor que 
vai destacando e projetando nossa região.

Sociedade: O pastor 
Roberto e Edna 

comemoram no dia 17 
de maio, 41 anos de 
felicidade conjugal. 
Bodas de seda que 
será comemorada 

com muitas orações, 
músicas, e abraços de 

amigos, filhos, e netos. 
Todos participando da 

benção na igreja Shalom 
Internacional. Ao casal 

nossos parabéns.

O Movimento Maio Amarelo 
nasceu da proposta de chamar a 
atenção da sociedade para o alto 
índice de mortes e feridos no trân-
sito em todo o mundo. A campanha 
deste ano, do Ministério da Infraes-
trutura e da Secretaria Nacional de 
Trânsito (Senatran), foi lançada na 
manhã desta quarta-feira (4/5), em 
Brasília. O tema é “Juntos salva-
mos vidas”, e o objetivo, conforme 
o Governo Federal, é reduzir aci-
dentes e evitar mortes.

Segundo o site G1, com base em 
dados da Polícia Rodoviária Federal 

(PRF), em 2020, foram registrados 
63.578 acidentes nas rodovias fe-
derais, com 71.511 pessoas feridas 
e 5.293 mortas. Em 2021, foram 
64.518 acidentes, com 71.804 pes-
soas feridas e 5.393 mortas.

Já no 1º trimestre de 2022 ocor-
reram 14.976 acidentes nas rodovias 
federais do Brasil, o que corresponde 
a 23% do total do ano anterior (estes 
acidentes resultaram em 17.115 pes-
soas feridas e 1.283 mortas).

Tais números são somente par-
te das perdas e danos causados pelo 
trânsito.

Câmara de Itabirito
Para o presidente da Câmara 

de Itabirito, vereador Arnaldo dos 
Santos (MDB), o momento é opor-
tunidade para que cada um reveja 
suas atitudes no trânsito. “Um carro 
desregulado, que pode trazer riscos; 
a atenção de pedestres para atra-
vessar uma rua; e o empenho dos 
governos para melhoramento das 
vias. Tudo isso salva vidas”, disse.

Discussão
De acordo com o site “Maio 

Amarelo, Atenção pela Vida”, a in-
tenção é colocar em pauta o tema 
segurança viária e mobilizar toda a 
sociedade, envolvendo os mais di-
versos segmentos: órgãos de gover-
nos, empresas, entidades de classe, 
associações, federações e socieda-
de civil organizada para, fugindo 
das falácias cotidianas e costumei-
ras, efetivamente discutir o tema, 
engajar-se em ações e propagar o 
conhecimento, abordando toda a 
amplitude que a questão do trânsito 
exige, nas mais diferentes esferas.

Trânsito na tarde de 05/05 na 
área central de Itabirito

Saúde na escola: Prefeitura de Itabirito realiza 
projeto com crianças da rede pública municipal

Como forma de assegurar a saú-
de bucal da comunidade escolar, a 
Prefeitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Saúde, realiza na co-
munidade escolar da rede municipal 
ações de saúde bucal do Programa 
Saúde na Escola – PSE.

Após a suspensão do projeto em 
razão da pandemia, as ações presen-
ciais foram retomadas neste ano. Em 
abril, mais de 700 crianças do Centro 
Municipal de Educação Infantil – 
CMEI Tia Lolinha e das escolas mu-
nicipais Guilherme Hallais França e 
Laura Queiroz foram beneficiadas 
com as atividades do projeto.

Entre as ações, foram repassadas 
aos alunos orientações sobre higiene 
bucal e alimentação saudável. Para 
atrair a atenção das crianças, a equi-
pe do programa utilizou fantoches e 
apresentou a peça teatral “Jacaré com 
dor de dente?”, abordando temas re-
lacionados à saúde bucal.

Além das ações educativas, fo-
ram distribuídos kits odontológicos 

à comunidade escolar. A distribuição 
também ocorreu em ação realizada 
no último sábado, dia 30 de abril, du-
rante evento de castração animal em 
Ribeirão do Eixo.

“A intenção de nossa equipe é le-
var conhecimento à comunidade es-
colar sobre a importância dos cuida-
dos com a higiene bucal, abrangendo 
desde a alimentação até as doenças 
bucais que maus hábitos podem de-

sencadear”, destacou a coordenadora 
técnica em saúde bucal, Marinalva 
Faria.

Foco na saúde bucal
Em maio, a previsão é de que 

crianças de outras oito escolas mu-
nicipais recebam a visita da equipe 
responsável pelo projeto. As comu-
nidades escolares também receberão 
kits odontológicos contendo escovas, 
pasta de dente e fio dental.
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Reunião marca o início da Segunda 
Semana de Desenvolvimento 
Econômico de Mariana

10MARIANAPrefeitura de Mariana inaugura 
Posto Integrado de Segurança 
no Distrito de Furquim

GIOVANNA PEREIRA

Caixa Escolar recebe primeira 
parcela do Programa Municipal 
Dinheiro Direto nas Escolas (PDDE)

Maria Fernanda Viana

NATÁLIA SILVA

ISABELA JORGE

Buscando auxiliar e estimular 
os mais de 5 mil comerciantes de 
Mariana, aconteceu, no Centro de 
Convenções, o Pré-lançamento da 
Segunda Semana de Desenvolvi-
mento Econômico de Mariana, re-
alizada pela Prefeitura de Mariana, 
através da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico e em parceria 
com a Agência de Desenvolvimen-
to Econômico e Social dos Incon-
fidentes e Alto Paraopeba (ADE-
SIAP). 

Durante o Pré-lançamento, 
comerciantes se reuniram com a 
organização para conhecerem mais 
sobre a estrutura do evento, que 
será realizado nos dias 27 a 30 de 
setembro. Além disso, foi realizada 
a venda de estandes com desconto 
para empreendedores locais, onde 
mais de 20% das unidades foram 
adquiridas. 

Após o sucesso da primeira 
edição, os colaboradores levantam 
altas expectativas para o segundo 

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria Municipal de Educa-
ção, realizou, no mês de abril, o pagamento da primeira parcela do Programa 
Municipal Dinheiro Direto nas Escolas (PDDE) para todas as unidades da 
Rede Municipal de Ensino. O programa, criado a fim de oferecer assistência 
financeira em favor das creches e escolas, estimula a aquisição de recursos 
de acordo com as necessidades particulares de cada unidade escolar.

O auxílio abrange ações como: a melhora da infraestrutura física e pe-
dagógica das instituições, o reforço da autogestão escolar nos planos finan-
ceiros, administrativos e didáticos, e outros mecanismos que vão contribuir 
para elevar a qualidade e a comodidade do ambiente escolar dos mais de 9 
mil alunos da Rede Municipal de Ensino.

O recurso tem como base a quantidade de alunos matriculados nas uni-
dades educacionais, considerando o estimado anualmente pelo Educacenso-
-final. O pagamento foi feito diretamente aos Caixas Escolares das institui-
ções e a segunda parcela está prevista para o mês de agosto.

ano. Pedro Marinho, representante 
da ADESIAP em Mariana, espe-
ra gerar impactos positivos para o 
comerciante: “Nossa intenção com 
o evento é fomentar a economia 
local, trazer resultados aos exposi-
tores e ajudá-los a alavancar ainda 
mais as suas marcas para a popula-
ção, outras empresas e empresários 
grandes e pequenos do município e 

da região” relatou. 
O evento terá o formato de 

uma “Feira de Negócios”, onde 
os empresários podem adquirir os 
estandes através do representan-
te Gustavo Borges, que atende no 
número (31) 98255-6917. O pa-
gamento será aceito no Dinheiro e 
PIX, em até 2 vezes, e no Cartão de 
Crédito, em até 4 vezes. Participe!

Mais 30 mulheres iniciam capacitação 
do Inclusão Produtiva da Mulher

LUCIANA CRISTINE

O Programa Inclusão Produti-
va da Mulher, oferecido pela Pre-
feitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Desenvolvimento So-
cial e Cidadania, iniciou a capaci-
tação de 30 mulheres beneficiárias. 
O programa, que visa promover a 
inclusão e dar oportunidade de tra-
balho para as mulheres em situação 
de vulnerabilidade social, ofereceu, 
pela primeira vez, a opção das in-
tegrantes escolherem os cursos 
profissionalizantes com certificado 
nacional, do Senac Minas Gerais.

O encontro foi realizado pela 
coordenação da do Programa In-
clusão Produtiva da Mulher junto 
da Assistência Pedagógica da SE-
DESC e abordou questões básicas 
de relacionamento intersetorial, 
onde receberam orientações a res-
peito de como se portar no merca-
do de trabalho e dicas de compor-
tamentos. Além disso, as mulheres 
também puderam escolher os cur-
sos que a SEDESC oferece, como 
Salão Escola e Corte e Costura.

Senac MG
No mês de abril, a Prefeitura de 

Mariana assinou o contrato junto 
ao Senac Minas Gerais, no valor de 
R$1.462.835,04, disponibilizando 
cursos gratuitos para os integran-
tes dos programas ProJovem e In-
clusão Produtiva. A ação contribui 
com o aumento de possibilidades 
no mercado de trabalho para os 
membros dos programas.

Larissa Viana

Larissa Viana

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Defesa 
Social, inaugurou o Posto Integrado de Segurança Pública, lo-
calizado na Antiga Estação de Furquim. Com o intuito de ga-
rantir maior segurança para a região, o posto será utilizado por 
agentes da Guarda Civil Municipal, Polícia Civil, Polícia Militar 
e Corpo de Bombeiros. A unidade terá funcionamento até as 19 
horas e contará com ronda 24h. 

Assim como a estrutura que anteriormente foi implementa-
da na sede, no bairro Cabanas, os órgãos de segurança pública 
pretendem criar uma proximidade com a população e em con-
junto construir um ambiente mais seguro. Para prevenir ocor-
rências na região, o policiamento será preventivo e de ação 
imediata. Tal serviço consiste na construção de uma referência 
para as comunidades, a fim de atender as necessidades dos 
moradores, analisar e responder aos problemas de segurança 
pública e melhorar a qualidade de vida da comunidade local.

De acordo com a subsecretária da Defesa Social, Raquel 
de Souza, esse investimento proporciona melhorias no traba-
lho da GCM e integra a população na construção de segurança 
para a cidade. “O posto integrado de segurança pública é im-
portante nas comunidades, pois aproxima a Guarda Municipal 
das outras esferas de segurança ao buscar soluções e cami-
nhos junto com a sociedade para a prevenção da violência, da 
criminalidade e dos problemas no trânsito. O policiamento de 
proximidade nos possibilita ouvir a população e fazer com que 
o público alvo participe da construção da solução”, ressaltou.

Maria Fernanda Viana

(31) 98491-1890

ANÚNCIOS:
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KARINA PERES

Mariana será novamente 
sede do Iron Biker Brasil

Campanha do Agasalho 
2022: aqueça essa causa!

Evento acontecerá nos dias 16,17 e 18 de setembro

Confirmando o sucesso das 
edições anteriores, Mariana será 
sede novamente do Iron Biker Bra-
sil, a maior competição de moun-
tain bike da América Latina. Neste 
ano, o evento acontecerá nos dias 
16,17 e 18 de setembro e terá como 
novidade novos percursos. Até o 
momento, 2 mil atletas já foram 
confirmados na competição.

Mariana é sede do Iron Biker 
desde 2013 segundo o prefeito inte-
rino de Mariana, Juliano Duarte, o 
evento reflete em pontos importan-
tes no fomento à cultura, turismo 
e economia de Mariana. De modo 
que uma pesquisa referente ao 
evento de 2019 - última edição de 
forma completa antes da pandemia 
- mostrou uma aceitação da popula-
ção e retorno para o município que 
ultrapassa a casa dos 90%.

Os reflexos na economia são 
observados em diversos setores do 
município, como no comércio, na 
rede hoteleira de Mariana e tam-
bém em setores informais. Como é 
o caso da moradora Lorenna Cota. 
Ela informou que recebe hóspe-

des em sua república em todas as 
edições do Iron Biker, porém, em 
decorrência da pandemia da CO-
VID-19, 2019 foi o último ano em 
que receberam hóspedes do even-
to. “Nesse último ano em questão, 
hospedamos uma família de cinco 
pessoas, onde dois destes eram par-
ticipantes do evento”, contou.

Ela ressaltou a importância eco-
nômica que a competição tem para 
sua casa e também para toda a popu-
lação. “Essas hospedagens ajudam 

demais, usamos o valor para cobrir 
as despesas da casa como aluguel e 
gás, e aliviar no nosso bolso. Esses 
eventos são ótimos pra toda cidade, 
há uma movimentação muito baca-
na, a gente pode participar do even-
to, e acredito que pra economia 
local também, são muitas pessoas 
consumindo em estabelecimentos 
da região. Para o Iron Biker deste 
ano já fechamos as hospedagens e 
já apareceu mais gente procurando 
por quartos”, informou Lorenna.

LUCIANA CRISTINE

A Prefeitura de Mariana, em conjunto com a Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, por meio do Centro POP, iniciou a Campanha do Agasalho 
2022! Com o inverno chegando, quem mais sofre, certamente, são as pessoas 
em situação de vulnerabilidade, por isso, a sua solidariedade é muito importante.

A ação conta com a arrecadação de agasalhos para serem distribuídos à es-
sas pessoas. Desta vez, as solicitações de doações são de cobertores, mantas e 
roupas de frio, como: toucas, calças, blusas, meias, luvas, sapatos e outros tipos 
de agasalhos serão recolhidos e, posteriormente, encaminhados às pessoas que 
necessitam.

Para facilitar as arrecadações, foram disponibilizados alguns Pontos de Co-
leta na cidade, na qual os interessados em ajudar podem verificar os dias e os 
horários do local mais próximo. Confira:   

Pontos de coletas
Imobiliária Cabanas Freitas e Oliveira (Rua Diamantina, 181 A) → 9h às 

17h; 12 Society Bar → dia de semana: a partir das 17h / finais de semana: 8h 
às 17h ; Centro POP → 8h às 17h; Prédio da Prefeitura → 8h às 17h; Casa dos 
Conselhos Rosário → 8h às 12h e 13h às 17h; ICSA → 8h às 21h; Prédio Guar-
da Municipal do Cabanas → 8h às 17h; Restaurante Vila Real  → 11h às 15h; 
Seja você também um apoiador e doe um agasalho!

Para mais informações entre em contato pelo tel: 3557- 4185.
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BODE ZÉ

O tráfego na rodovia está intenso e, no momento, um pouco mais 
célere, ao contrário de outros em que paralisa, enquanto se desafoga 
o trânsito urbano, represado  junto à principal intersecção. De longe, 
pode-se observar uma pessoa, à margem, talvez à espera de 
alguém, porém mais de perto, percebe-se que quer cruzar a rodovia 
e aguarda momento mais propício. É uma senhora de meia idade, 
que movimenta o olhar, numa e noutra direção. De vez em quando, 
achega-se à faixa-limite da pista, mas retorna diante da aproximação 
de mais veículos. Parece não ter pressa, e é bom mesmo que não 
tenha, pois o momento, naquele ponto, não está para pedestres. 
Ela deve ter aguardado, entre quatro ou cinco minutos para cruzar 
com relativa segurança, naquele ponto. Mais alguns metros à frente, 
ao contrário da senhora tranquila, um rapaz a carregar uma caixa 
de bebidas está, do outro lado, a tentar o cruzamento. Em dado 
momento, ele avança e força pausa no fluxo do tráfego, felizmente, 
naquele momento, sem a presença de condutor mais afoito. Ele 
chega do lado de cá da rodovia, sem qualquer problema. São dois 
comportamentos adversos, o da senhora e o do rapaz em trabalho; 
ela prudente a aguardar, por longo tempo, o momento propício 
e, ele, imprudente, a forçar a interrupção do tráfego. Uma e outro 
assumem atitudes desnecessárias, pois a menos de cem metros 
da senhora está um quebra-molas, do qual o rapaz não distava 
mais que dez metros. Ambos, se tivessem andado mais alguns 
passos teriam cruzado a via com segurança, sobre o quebra-molas; 
ela, sem esperar por tanto tempo e ele sem interromper o fluxo do 
trânsito. Mas, os teóricos da imprudência dizem que quebra-molas 
não são destinados a pedestres! Realmente, seu principal objetivo 
é a redução da velocidade dos veículos nos pontos de maior 
presença de pedestres e na aproximação de interseções de outras 
vias, também movimentadas. Contudo, nada impede e, ao contrário, 
aconselha-se, ao pedestre o uso dele como faixa de segurança! 
Resumindo, o quebra-molas não só pode como deve ser usado 
como faixa de segurança. Diz-se, comumente, que tal ponto ou tal 
via é perigosa, mas na realidade, o que há são comportamentos e 
atitudes humanas inadequadas a pontos e vias, de acordo com o 
momento de uso das vias públicas, seja como condutor, seja como 
pedestre. Falta educação para que o trânsito seja mais harmônico!

Prudência e imprudência Prudência e imprudência 
em choqueem choque

Antônio Pereira recebe quinta 
edição da Câmara Itinerante

Nesta terça-feira (10), o distrito de 
Antônio Pereira recebeu a quinta edi-
ção da Câmara Itinerante. Na ocasião, 
a população local teve acesso a diversos 
serviços gratuitos e ainda puderam parti-
cipar da Reunião Ordinária e apresentar 
demandas aos vereadores.

De acordo com Fagner Adriano, 
barbeiro parceiro do Programa, atuar 
com o trabalho voluntário nos distritos 
é muito gratificante. “O bom da nossa 
profissão é que podemos usá-la para 
o benefício do próximo. Eu me sinto 
muito feliz e honrado nessa parceria, de 
poder ir até os distritos e oferecer meu 
trabalho”, destacou.

Para o vereador Vander Leitoa (So-
lidariedade), a volta da Câmara Itineran-
te é muito importante para que a popula-
ção de distritos com muitas demandas, 
como Antônio Pereira, possa reivindicar 
diretamente melhorias para a região. “A 
Câmara Itinerante é importante para a 
comunidade entender o dia a dia do ve-
reador e também para os próprios verea-
dores sentirem o dia a dia da população. 
Aqui, por exemplo, temos um famoso 
problema, a Barragem Doutor, e é muito 
bom que os vereadores que ainda não 
conhecem a situação venham ver e ouvir 
a comunidade”, disse.

Segundo Martele Deusdet, morado-
ra do Antônio Pereira, a presença dos ve-
readores após a realização dos serviços 
é fundamental para que o Legislativo 
entenda e busque soluções para as de-
mandas da comunidade, principalmente 

os problemas relacionados à Barragem 
Doutor. “Nós temos uma demanda hoje 
que envolve toda a comunidade, junta-
mente com outros órgãos ambientais e 
públicos, que é a questão do descomis-
sionamento da barragem. Ela está sendo 
desassoreada e está gerando muito con-
flito dentro da comunidade. Então, ter os 
vereadores aqui neste momento é muito 
importante”, apontou.

Reunião Ordinária
Durante o evento, a 26ª Reunião Or-

dinária de 2022 ocorreu no local. Dessa 
forma, diversos documentos sobre An-
tônio Pereira foram aprovados pelos 
parlamentares:

A indicação nº156/2022, de autoria 
do vereador Júlio Gori (PSC), solicita a 
construção de uma Área de Eventos no 
distrito de Antônio Pereira.

A Indicação nº154/2022, de au-
toria do presidente da Casa Legislativa, 
vereador Luiz Gonzaga do Morro (PL), 
e encaminhada ao Prefeito Municipal, 

solicita a continuação das obras de as-
faltamento, passeio e iluminação pública 
no Loteamento Dom Luciano, no distri-
to de Antônio Pereira.

A Indicação nº155/2022, de autoria 
do vereador Vander Leitoa e encaminha-
da ao Prefeito Municipal, solicita execu-
ção de extensão de rede Elétrica, para a 
Rua Irineu Faria, próximo a Escola Esta-
dual Daura de Carvalho.

A Representação nº131/2022, 
também de autoria do vereador Júlio 
Gori, e encaminhada à Fundação de 
Arte de Ouro Preto (FAOP), solicita que 
a instituição estenda a realização dos 
eventos tradicionais e religiosos de Ouro 
Preto visando o apoio às comunidades 
dos distritos.

E o Requerimento nº139/2022, 
também de autoria do vereador Luiz 
Gonzaga do Morro, requer informações 
acerca da obra de asfaltamento da Estra-
da da Purificação no Morro Santana ao 
Distrito de Antônio Pereira.


